
 

 
 

Protokoll der Gesamt-AStA-Sitzung (GAS) vom 24.11.2011 
 
 

Anwesende 
 
Vorsitz: ---------------------------------------------------------------------------  Jakob Horneber, Jan Bachmann, Alice Barth 
Finanzreferat: -------------------------------------------------------------------------------------------------------  Malte Lömpcke 
Referat für Öffentlichkeitsarbeit: ----------------------------------------------------------------------------------------------  n.a. 
Referat für Hochschulpolitik : ------------------------------------------------------------------------------------  Stefano Meyer 
Referat für Politische Bildung: ---------------------------------------------------------------------------  Matheus Hagedorny 
Kulturreferat: ----------------------------------------------------------------------------------------------------------  Thomas Kulik 
Ökologiereferat: ---------------------------------------------------------------------------------------------------------  Marco Penz 
Sozialreferat: -------------------------------------------------------------------------------------------------------  Michael Nuyken 
Fachschaftenreferat: -------------------------------------------------------------------------------------------------------------  n.a. 
Sportreferat: ------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------  n.a. 
Gleichstellungsreferat: -----------------------------------------------------------------------------------------------------------  n.a. 
LesBiSchwulen- und Transgenderreferat: ------------------------------------------  Günter von Schenck, Kirsten Geller 
AusländerInnenreferat: ----------------------------------------------------------------------------------------------------------  n.a. 

1. Begrüßung 
Jakob Horneber eröffnet die Sitzung um 18.20 Uhr und heißt alle Anwesenden herzlich willkommen. 
 

2. Wahl der Sitzungsleitung 
Jakob Horneber wird zum Sitzungsleiter gewählt. 

3. Wahl der Protokollantin 
Alice Barth wird zur Protokollantin gewählt. 
 

4.  Genehmigung der Sitzungsprotokolle 
Da kein Protokoll vorliegt, wird auch keins genehmigt. Der Vorsitz ermahnt die säumigen ProtokollantInnen.  

5. Vorstellung neuer MitarbeiterInnen 
 
Es sind keineneue(n) MitarbeiterInnen anwesend. 



 

 

 

6. Berichte aus dem AStA 
 

6.1 Berichte aus dem Vorsitz 
Vorsitz (Jakob ,Alice ): 
Gespräch mit der Rechtsberatung. Auflösungsvertrag wird prinzipiell akzeptiert, die genaue Höhe der 
Abfindung ist noch Gegenstand der Verhandlungen. Auch ausstehende Forderungen nach 
Höhergruppierung und Mehrarbeitszeiten müssen noch geklärt werden. Erstangebot vom Vorsitz: 1400 
Euro. Ein weiteres Gespräch folgt in der nächsten Woche.  
Wohnungsnot: In der Wohnungsbörse des AStA sind viele neue Angebote eingegangen, am 06.12. ist ein 
Termin für die Begehung von Wohnanlagen der BiMA geplant (Jakob und Michael nehmen teil). Plakate 
sollen auch in Poppelsdorf aufgehängt werden. Die Angebote sind nun auch im Internet verfügbar (dank des 
IT-Referats ), der Link ist auf der AStA-HP zu finden.  
Fahrradwerkstatt: Der Platz in der Tiefgarage des Math. Instituts geht wg. Arbeitsplatzbestimmungen und 
fehlendem Wasseranschluss doch nicht, Ersatzplan: Container auf dem Parkplatz. Herr Stobbe, der 
beauftragte Architekt, klärt da mit dem Kanzler bzw. Frau Kornmesser.  
Rektorat: Verhandlung mit dem Land über LOM (Leistungsorientierte Mittelvergabe), die Kennzahlen sollen 
für BA den Faktor 1,5, für MA 0,5 tragen  Masterplätze für alle ist was anderes.  
Telefonat mit Hr. Breyer: Der Vorstand des Lehramts, quasi deren FakRat, ist noch nicht gewählt. 
VertreterInnen werden erstmal nominiert, nicht gewählt.  
Werbung in der Mensa: Beschwerden über aggressive Werbung der Telekom, Banner und Treppenaufkleber 
werden als störend empfunden  - wer das auch so sieht, möge sich beim STW beschweren.  
Der ehemalige Lesesaal im HG wird umgebaut, es soll ein Uni-Museum mit Flächen für 
Wechselausstellungen entstehen.  
 

6.2 Berichte aus den Referaten 
Finanzreferat (Malte):  
Die AStA-Läden stehen finanziell besser da als in den Vorjahren, die Verluste sind geringer geworden. 
Mögliche Gründe: Wegfall der Konkurrenz in der Nassestraße, mehr Studierende.  
Colorfant, der bisherige Lieferant für Druckerpatronen, hat zugemacht. Neuer Lieferant soll CompuTech 
werden, diese sind wesentlich günstiger als Colorfant, da der Zwischenhändler entfällt. Eine Produktpalette 
mit Druckerpatronen kostet um die 850 Euro plus MwSt, allerdings ist das dann auch der Warenwert.  
Inga, die Ladenleitern in der Nassestr., ist dafür, Anne aus Poppelsdorf muss noch befragt werden. Die GAS 
spricht sich für die Anschaffung aus, das Angebot soll aggressiv beworben werden.  
Aus der FK: Ominöse Party „Medizin trifft Geographie“, organisiert von einer stud. Gruppe „students‘ union“  
(Vorsitz: einer aus der FS VWL), weder FS Medizin noch FS Geographie wissen von der Veranstaltung. Malte 
ermittelt.  
 
HoPo (Stefano):  
Es herrschen Meinungsverschiedenheiten mit dem Dekan der PhilFak, Prof. Geyer, über die Auslegung der 
Abschaffung der Anwesenheitspflichten. Geyer: generelle A-Pflichten sind abgeschafft, HoPo: A-Pflichten 
sind generell abgeschafft. Geyer möchte A-Pflichten in Seminaren wieder einführen, Niklas hat das 
Ministerium verständigt.  
 
Kultur (Thomas):  
Es gibt wenig zu berichten, außer dass es eine Gruppe gibt, die plant, längerfristige Alternativen zu 
bestehenden Clubs in Bonn aufzutun. Ende der Rheinkultur als Aufhänger für die Förderung alternativer, 
kostengünstiger Kulturveranstaltungen?  
 
 



 

 

PolBil (Matheus):  
Veranstaltungen:  
-Can Law address the Crisis? Cultural legitimacy of climate change, mit Kirk Junker, 08.12.11, 20 h, 
Kooperation PolBil und Öko 
- Nationalsozialistischer Terror? Islamistischer Terrorismus?, mit Mathias Schütz, 15.12.11., 20 h 
- Tagesseminar Kapitalkritik, 10.12. 
 
LesBiSchwulen- und Transgender-Referat (Günter, Kirsten): 
Heute Abend Party „Don’t tell Mom“ in der 3RaumWohnung 
Neue Mitarbeiterinnen: kommen bald bei der GAS vorbei 
Vorauss. 21.12: Weihnachtsfeier mit Spieleabend 
Im Januar: Lesung eines Buches über 7 Coming-Out-stories 
 
Öko (Marco):  
Mo, 20.00, Film Plastic Planet im HS 3 
Klimafreundl. Kochkurs: Referentin steht, Räumlichkeiten werden gesucht 
 
Sozialreferat (Michael): 
Auf der Teamsitzung wurden zwei neue Mitarbeiterinnen aufgenommen. 
 
IT(Michael):  
Wohnungsangebote werden eingescannt, eine eigene Online-Wohnbörse wurde verworfen, da es das 
gleiche Angebot bei Studenten-WG gibt.  
 
 

7. Finanzanträge 
Liegen nicht vor.  

8. Verschiedenes 
Keine Punkte.  

9. Termine 
Nächste GAS am Do, 01.12., 18.15h.  

10.  Schließung der Sitzung 
 
Jakob bedankt sich für die konstruktive Sitzung und beendet diese um 19:47 Uhr. 

 


